
Intervento Cc del 20 marzo 2018, MM 42, Adozione del Regolamento comunale concernente 
l’erogazione di incentivi a favore dell’efficienza energetica, lo sfruttamento delle energie 
rinnovabili negli edifici e a favore della mobilità sostenibile 
 
Sono molte le sfide che noi, donne e uomini del 21. secolo, dovremo affrontare: tra queste 
quella dell’utilizzo delle risorse fondamentali per la vita: suolo, acqua, energia. Risorse presenti 
in grande quantità sulla terra ma non inesauribili, tranne forse l’energia che ci viene dal sole, 
che dovrebbe continuare a brillare per i prossimi 5 miliardi di anni. Si tratta di temi di valenza 
mondiale ma che toccano anche il nostro paese, il nostro comune, ogni singolo cittadino e 
cittadina. 
 
Anche per i temi in discussione stasera ognuno è chiamato a fare la propria parte: gli stati, 
cercando accordi, che però faticano a trovare, volti a ridurre l’impatto delle attività umane 
sull’ambiente, la Confederazione perseguendo i principi della Strategia energetica 2050 basata 
sostanzialmente sull’efficienza energetica e l’utilizzo delle fonti rinnovabili, il Cantone 
sostenendo e promuovendo tale politica, il comune aiutando i propri cittadini ad  assumere 
comportamenti virtuosi per quanto riguarda il consumo di energia negli edifici e la mobilità, le 
singole persone infine, facendo propri tali comportamenti per tendere alla Società a 2000 Watt.  
 
Queste politiche avranno successo se riusciranno a indurre graduali ma importanti cambiamenti 
di abitudini nella popolazione, abitudini che non è facile abbandonare. Molte persone, anche 
sensibili alle questioni ambientali, manifestano una certa resistenza a causa della difficoltà, da 
una parte a rinunciare a qualche vantaggio, dall’altra a far fronte ai costi per il miglioramento 
dell’efficienza energetica della propria casa o per la realizzazione di impianti di produzione di 
energia solare. 
 
Le misure già adottate dal Comune e ricordate nel MM sono apprezzabili, ma per raggiungere 
risultati più incisivi vanno rafforzate: un passo nella giusta direzione sono gli incentivi in 
discussione stasera volti, da una parte a ridurre il fabbisogno di energia, in modo che aumenti la 
quota coperta con le fonti energetiche rinnovabili indigene, e dall’altra a favorire l’utilizzo del 
trasporto pubblico.  
 
Come si può leggere anche nel messaggio “la strada da percorrere è ancora lunga (…) e non si 
può abbassare la guardia”: crediamo che lo sforzo che cittadini e cittadine sono invitati a fare, 
vada sostenuto con incentivi che, per essere efficaci, devono essere importanti, in ambito sia di 
efficienza e risparmio energetico sia di mobilità sostenibile. 
 
Oggi a Mendrisio il fotovoltaico (AIM e privati) copre il fabbisogno di circa 550 economie 
domestiche, con il credito che abbiamo votato a gennaio si arriverà a oltre 730 senza contare gli 
impianti che realizzeranno i privati, anche grazie agli incentivi. È dunque molto probabile che 
nel giro di pochi anni arriverà a coprire il fabbisogno di oltre 1000 economie domestiche. Il 
potenziale in una regione ricca si sole come la nostra è grande e si parla di progressi formidabili 
nei prossimi anni riguardo l’efficienza dei pannelli fotovoltaici. 
 
Mi permetto allora di fare un appello per l’acquisto di quote “Sole per tutti” a chi non ha la 
possibilità di installare sul proprio tetto pannelli fotovoltaici: l’acquisto di una o più quote di 
energia prodotta da impianti fotovoltaici va a ridurre in proporzione la bolletta energetica: per 
la durata di 10 anni (o 20, secondo il contratto) le AIM forniranno infatti, in deduzione dal 
consumo rilevato dal contatore, una produzione annua di 1000 kWh di energia elettrica per 
ogni quota acquistata. 



Il cliente sarà considerato come autoproduttore di energie rinnovabili per la quota  di impianto 
solare acquistata. Per la corrispondente quota di produzione è pertanto esonerato dal 
pagamento dell’utilizzazione della rete, dei tributi legali e delle ulteriori eventuali tasse.  
Insomma conviene pure. L’offerta è rivolta sia ai proprietari sia agli inquilini. 
 
 
il nostro gruppo voterà con convinzione il MM 42. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


